

Grégory Declercq : Liban français - 1/2

Oeuvre d'un jeune romancier français, Liban français raconte la vie et les aventures d'une poignée de jeunes libanais nés à l'époque du Mandat et embarqués au coeur des intrigues du Levant colonial, sur fond de Seconde Guerre Mondiale et de rivalités pour le contrôle de la route des Indes. Au fil des caravanes et des rencontres, ils découvrent l'opium, la richesse et le meurtre.

Liban, Syrie, Égypte, Beyrouth et Jérusalem. Ces noms martelés dans l'actualité camouflent une réalité complexe et incomprise. Si les désordres politiques et sociologiques libanais prennent racine dans une histoire coloniale elle aussi méconnue, celle-ci n'en est pas pour autant austère et inaccessible. Liban français s'y plonge et dévoile quelques unes de ses merveilles. Il interroge ses grandes intrigues sur fond de Seconde Guerre Mondiale et de rivalités pour le contrôle de la route des Indes.

L'Histoire se confond avec une fiction rythmée sur les traces d'un héros imaginaire pour revivre le Mandat français, ses fastes et ses progrès, mais également ses injustices.

Liban français, si son contexte historique est véritable, se veut un rêve accessible à tous. Pierre ibn Hassan, son héros, a vécu simplement toutes les vies, et connu d'innombrables passions. Quiconque se lancera à la poursuite de son destin extraordinaire sera, pour quelques temps, envahi par la magie du Levant.

Né à Beyrouth à l'aube de l'ère coloniale dans la banlieue sud de Darrieh, aujourd'hui fief urbain du Hezbollah, ce jeune homme porte dans sa chair et son nom les contrastes et les contradictions du Liban. Il est tout à la fois Français et Arabe, chrétien et musulman, avide de paix mais contraint à affronter la guerre. Sa morale dure et facilement sanguinaire de bédouin tranche avec son érudition occidentale : à travers lui s'exprime l'âme traditionnelle et moderne de la jeune République du cèdre.

L'opium, la richesse, le meurtre et la mémoire de la guerre sont autant de questions qui se déclinent au présent. Et, alors que le Liban semble avoir retrouvé un semblant de paix et se tourne pour la première fois vers son voisin oriental depuis l'épisode tragique de la Campagne de Syrie, Pierre ibn Hassan désire plus que tout faire connaître cette Histoire, presque son histoire, afin qu'elle puisse enfin être oubliée.

Un roman historique

Quatrième de couverture :

- Je me demande quels commerçants prendraient le risque de passer des fusils à travers tant de frontières en ces temps difficiles, rétorqua-t-il avec une mimique sceptique.

Le major, réalisant qu'il déviait de son sujet, avala sa salive puis reprit d'une voix plus calme. - Well, avec un peu de bonne volonté le Liban et la Syrie peuvent être indépendants bientôt. Preuve en est que les rebelles se manifestent de plus en plus dans le Sud.

Ce dernier avait deviné que les Anglais nous vendraient les armes et nous ouvriraient la route de la Palestine.

Nous avançâmes pendant dix jours, à tâtons, vers l'ouest du Sinaï. La piste s'éloignait parfois du bleu de la mer pour ne pas épouser inutilement les excroissances du rivage. Nous marchions alors dans l'étendue monochrome sans le réconfort du vent chargé de sel qui nous parvenait parfois du large. L'univers schizophrénique du désert gagnait peu à peu nos sens, jusqu'à ce que le ciel lui-même se teinte de reflets ocre.

Liban français raconte la vie et les aventures d'une poignée de jeunes libanais nés à l'époque du Mandat et

Grégory Declercq : Liban français - 2/2

embarqués au coeur des intrigues du Levant colonial, sur fond de Seconde Guerre Mondiale et de rivalités pour le contrôle de la route des Indes. Au fil des caravanes et des rencontres, ils découvrent l'opium, la richesse et le meurtre.

L'auteur

Grégory Declercq est un jeune romancier passionné par le Liban et le monde Arabe. Au gré des amitiés et des voyages il a tenté de découvrir et partager quelques uns des mythes fondateurs dont les Orientaux parlent avec amour. Dans Liban français, il erre sur les traces d'un héros imaginaire pour revivre le Mandat français, ses fastes et ses progrès, mais également ses injustices.

Diplômé de l'école HEC, Gregory vit actuellement à Londres, ville cosmopolite, où il travaille et nourrit ses attaches avec l'Orient.

[Pour acheter le livre sur Amazon, cliquez ici !](#) **Même si le livre est indiqué "Temporairement en rupture de stock", il n'en est rien, le livre est bien disponible :)**